
Compte rendu du CD du 12 janvier 2012 
Objet la communication externe: médias et remise des prix du CNC 

 
Étaient présents au téléphone: 9/10 membres du CD  
Excusé : Pierre Roche.  
Les votes des 10 membres ont lieu par mail après la réunion. 
 
Début de séance à 20h. 
La réunion s'est déroulée par téléphone. Laurent en charge du dossier nous a donné les informations 
pour bien comprendre les objectifs de la communication externe dont il a la charge. 
 
Voici un résumé de la discussion: 
 
1. le contrat avec l'attaché de presse Nicolas Gilbert: 
Laurent nous a présenté l'avancée du dossier avec l'attaché de presse.  
Un des volants importants de notre politique est le « faire savoir ». 
L'utilisation d'un professionnel pour nous aider à communiquer offre plusieurs intérêts :  

− Des compétences d'écriture 
− le suivi du dialogue avec les rédacteurs en chef, relance nécessaire pour faire passer les infos ; 
− un réseau de relation avec différentes revues spécialisées sur la voile. 

 
Avec Laurent, ils ont décroché une parution tous les mois dans Voiles et Voiliers + une page dans 
l'année pour les sponsors de l'AFL à un prix très intéressant. L'idée c'est de valoriser les sponsors à 
cette occasion, sponsors qui paieront le coût de la page. Nous pouvons en profiter pour valoriser 
aussi l'AFL. 
 
Le contrat a été modifié en tenant compte des remarques faites précédemment : pas de tacite 
reconduction et une clarification des frais engagés avant la signature du contrat. 
Pour clarifier le budget final, il faut annoncer quelle régate fera l'objet d'un suivi sur place. 
L'Europacup de Martigues semble la plus appropriée : Martigues est représentative d'une grosse 
manifestation de l'AFL. Elle n'est pas la seule (Fouesnant, Le Havre et Hourtin le sont aussi). Mais 
c'est la première grosse régate de l'année. Il ne faut pas attendre pour communiquer sur l'AFL. Enfin, 
c'est géographiquement la plus près pour Nicolas (donc des frais en moins).  
Pas d'opposition du CD pour ce choix, Laurent contactera Nicolas pour établir les frais envisagés. 
 
11 communiqués sont prévus : Laurent attend des propositions de thèmes sur lesquels l'AFL 
souhaite communiquer. Le  1er communiqué sera publié début février. Il porte sur la présentation de 
l'AFL, sur sa nouvelle politique et sur la présidente. 
Quels sont les suivants? 
L'année 2012 sera forte en évènements importants. Nous assurerons une couverture médiatique de 
notre série par son intermédiaire. L'objectif est de faire parler de nous pour ensuite attirer des 
sponsors, sponsors qui se font de plus en plus rares compte tenu du contexte actuel. 
Nicolas fournira un résumé des communiqués pour alimenter notre site et facebook. 
Charlotte et Christelle ont crée une page facebook. Tous les membres du CD peuvent devenir 
administrateurs si vous le souhaitez. Pour le moment, il sert à capter les jeunes pour les informer. 
c'est surtout la tranche d'âge des moins de 25 ans qui est venue visiter la page.  
Nous pouvons faire passer les messages d'info à aller voir sur le site (avis de course), des brèves et 
des info flashes.  



 
Le site restera le seul lieu de l'information officielle de l'AFL.  
 

2. La remise des prix au CNC 
 
Laurent s'est engagé à animer une soirée pendant la régate de Martigues pour faire, de la remise des 
prix du CNC, un moment festif et convivial. Aidé par Poupi, Hélène et Xavier, l'organisation de la 
soirée se met en place.  
Les contacts avec les sponsors de l'AFL ont été abordés.  
Le soutien de Laser Performance est devenu fragile. Laser performance nous dotait avec les 
revendeurs locaux pour les championnats régionaux et le CNC. C'est important de le relancer. 
Laurent s'en charge. 
Il faut également recontacter Zhick. Mais il semble ne plus donner ni de l'argent, ni du matériel. Il 
offre seulement la possibilité de payer les produits avec des tarifs intéressants. Est-ce encore un 
sponsor ?  
Nous n'avons pas d'autres sponsors pour le moment. Cela devient difficile d'en trouver. 
Il faudrait peut-être faire appel aux membres. 
Xavier, Poupi et Laurent cherchent des lots pour la remise des prix. Des contacts ont été pris, mais 
rien n'est finalisé pour le moment.  
L'AFL va s'engager sur le pot. 
 
Chaque année le meilleur du CNC par catégorie reçoit un plateau et le rend l'année suivante, plateau 
sur lequel il doit faire graver son nom.  
Il faut récupérer les plateaux des radials et des standards. Se pose la question du remplacement de 
celui des 4.7. 
Personnellement, je ne suis pas convaincue de son remplacement, vu les arguments avancés: 

− cela coûte cher à l'achat. 
− ce n'est pas sûr que l'on ne le perde pas à nouveau vu le turn over en 4.7. 
− cela intéresse peu les 4.7 d'avoir un plateau qui encombre plus qu'autre chose 
− les jeunes préfèrent des lots individuels. Ils sont souvent en équipe et ne prendront pas 

forcément soin du trophée. 
− c'est une contrainte pour celui qui le reçoit. Il est obligé de revenir l'année suivante (ou de 

penser à le faire ramener) et de faire graver son nom. 
 
Je vous propose un vote : 

1. on rachète un plateau pour une question d'équité entre les séries 
2. on rachète un trophée mais différent, lequel? 
3. On laisse les 4.7 sans trophée 

 
Si on rachète un trophée, on peut aussi leur demander de le rendre à la fin de la régate ou de signer un 
document l'engageant à le rembourser ou ne pas le remettre si le coureur n'est pas présent. 
 
L'année dernière, l'AFL avait acheté des petites voiles en trophée individuel pour les récompenses.  
Faut-il reconduire cette action ?  
Je vous propose de traiter ce problème avec le budget lors de la prochaine réunion.  
 

3. la question de la modification du moment d'arrêt du CNC a été de nouveau débattue. 
Doit-on le faire pour 2012 car cela voudrait dire que nous fassions 2 remises des prix à 8 mois 



d'intervalle. Si on l'envisage, il faudra le budgétiser. Mais on peut l'envisager plus sereinement pour 
2013.  
Plusieurs arguments sont en faveur du changement : 
-alignement sur l'année scolaire (nous avons de nombreux jeunes parmi les membres) 
-alignement avec les cotisations AFL qui démarrent en septembre 
- alignement avec les changements de série (opti/4.7 ou 4.7/radial..) 
 
Inconvénients :  
- certaines ligues sont en train de changer en passant du calendrier scolaire au calendrier annuel. Nous 
ferions l'inverse.  
- Le calendrier des régates régionales est annuel. Cela créera un décalage.  

− problème pour les sélections si on utilise le CNC. 
 
Le problème est relatif car en fait le CNC est perpétuel, il s'agit juste de dire quand on décide de 
prendre la photo pour la remise des prix.  
L'idée au départ est de faire coïncider la remise des prix du CNC avec l'AG pour créer une grande 
fête de fin d'année. Attention, avons-nous le temps de tout faire dans la soirée ? AG+ remise des 
prix. Cela me paraît jouable en hiver car le temps de navigation est limité et donc les soirées sont 
longues. 
Proposition de vote : 

1. changement dès cette année (2ème remise des prix en novembre 2012 sur une année de 8 
mois au lieu de 12) 

2. changement l'année prochaine (remise des prix en 2013 à l'europacup ou la première nationale 
pour 2012 et à l'armistice pour 2013, la dernière nationale comptant pour l'année suivante 
2014) 

3. pas de changement (remise des prix toujours à la première nationale) 
 

4. Le mode de fonctionnement par téléphone. 
C'est une victoire d'avoir à la réunion 9/10 des membres présents. Mais difficile d'entendre tout le 
monde !! La parole a moins bien circulé que lors de la dernière réunion. Cela reste un bon outil pour 
informer, mais plus difficile pour débattre réellement. La proposition de Pierre concernant la 
possibilité de faire des commission à l'intérieur du CD peut être finalement une idée à creuser pour 
être plus efficace sur les dossiers.  
 
Prochaine réunion de bureau fin janvier : n'oubliez pas de voter !! 
 
Fin de séance à 21h20. 
 
Christelle Marsault 


